11月号

地域の出来事やイベント情報をおとどけ



家老コラム 天災に勝る人の知恵

10月23日で中越地震があってからもう19年です。未曾有の災害に見舞われ必死になって対応したこ とで政治家という仕事に疑問を持ち、2011年東日本大震災の年に政治家を辞めUNEを立ち上げることにし ました。災害には見舞われたくはないのですが私にとって中越地震は人生の大きな分岐点となりました。

最近、豪雨、台風、豪雪による大災害が度々起こりかつ甚大化しています。数年前の熱海の土砂崩れ、頻発 する都市部での内水氾濫(※注)は天災と云うより、まちづくりをあやまったことから生じた人災と云うべ きものと思います。しかしながら、気象庁は何十年に一度の豪雨とかと云って警報を出し、これら大災害を 「地球温暖化による異常気象」のせいにし、まちづくりが誤っていたという政治や行政の責任、人災である ことを隠そうとしているように思えてなりません。

戦前まで世間の常識は、水が浸く所、地すべりしそうな 山際、地盤の軟弱な所には家を造るな!防火のために家は 密集させるな!こんな昔の経験から来た知恵を無視して、 まちをいたずらに急拡大させ、海抜0メートル地帯と云われ、 以前は人の住むところではなかった「夢の島」と呼ばれた ゴミ捨て場を、最新の土木技術を要して高層マンションや



オリンピックの施設が乱立する東京ウォーターフロント「夢の街」に変貌させました。しかし自然を無視し て人工(コンクリート)で作った街ですので、それらが劣化した時、自然災害で大きな被害を受けるのでは ないかと心配しています。

その様な心配を軽減すべく「国土強靭化」などと称し技術や知識を過信し、多額の予算を投じてスーパー 堤防や巨大マンホール、そして無数のパイル(杭)打ち込み、水や自然を制しているつもりになっているの が今のまちづくりのようです。

「備えあれば憂いなし!」「災害は忘れた頃にやって来る!」昔から語り継がれてきた諺は正に人間の知恵 です。

知識や科学を絶対と思い まちづくりをしている人間の傲慢さ愚かさを反省すべき時かと思います。大災 害や戦争の経験を風化させることなく語り継ぐことの大切さを知っている日本人です。もう一度素直に天災 と向き合うことが、減災そして国民の生命財産を守ることに繋がるのではないかと思います。

人知を超えるのが自然ですが、受け継がれてきた人知を尽くすことでその自然災害からの被害を小さくする ことは十分可能な筈です!

※注 内水氾濫とは、大量の雨に対して排水機能が追い付かずに、処理しきれない雨水で土地や建物が水に つかってしまう現象のことです 家老 洋

どくだみの栽培と、どくだみの提供のお願い

UNEでは今年の6月から野草酵素の原料となる「どくだみ(十草)」の栽培実証試験を行っています。自然に生えて いるものを田んぼや畑に栽培して効率的な生産に結び付けたいと思っていますが、今夏の猛暑で実証試験は上手く 行きませんでした。しかし、そんな中、どくだみの苗を水に浮かべての水耕栽培の実証試験をした

結果ある程度の方向性が見えてきました。来年は代掻きした田んぼに植えてみたいと思っています。

また、同時に自然のどくだみを集めて調整・乾燥・細断し野草酵素の会社に出荷したいと 思っていますので、どくだみを採取し、UNEに持って来ていただける方、或いはどくだみを 取らせていただけるような方は家老までお知らせください。よろしくお願いします。



11月のイベント情報

お申込み、お問い合わせはUNEまでメール(une gze@yghoo.co.ip または電話(平日9:00-16:00 0258-86-8121)をお願いします。

- トリーア市民訪問団との意見交換会のお誘い

長岡市とのドイツの姉妹都市 トリーア市から

ヨハン・アウバートさんを団長とする市民訪問団一行 | 7名が

1 | 月 | 6日(木) お昼に UNEHAUSを訪問されます。

| 2: | 5からお昼を食べた後お昼に参加された方々と

13時半位まで意見交換をしたいと思っています。

ドイツの最新情報について話していただき参加された方々から 質問していただこうと思っております。奮ってご参加ください。

※うねご飯(1食600円)の予約は前日(11/15水)までにUNEまで連絡をお願いいたします。



☆追加イベント決定のお知らせ☆

OasisR 畑仕舞いイベント、11/3も開催します!

OasisR畑仕舞いイベントの追加日程が決定しました。

11/3(金・祝)も同様にイベントを開催いたします。

イベント内容は、さつまいもやネギの収穫等を予定しています。 10/28はちょっと都合が…という方、

いらっしゃいましたら是非11/3もご検討ください。

皆様のご参加、お待ちしております!

----- 詳 細 -----

時:10月28日(土)、11月3日(金・祝) 9:00(受付8:45~)~13:30解散

集合場所:長岡市千秋ふるさとの森管理棟前(長岡市千秋3丁目315-1)

参加費 :各日1,000円、小学生500円、幼児無料(昼食、保険料込み)

服装持物:作業のできる服装(長袖、長ズボン)、長靴でご参加下さい。水等の飲み物もご持参下

さい。小雨決行です。

※大正大学インターン生の参加は10/28のみです。



先月の活動報告

ながおか酒の陣に参陣してきました!

9月23日にアオーレ長岡で開催された「ながおか酒の陣」にUNEもどぶろくと おつまみで参陣してきました。

昨年同様、時間を区切ってお客様を入れ替える形で行われ、いずれの回も 満員御礼の盛況ぶりでした。UNEも予定していたおつまみが完売する等、とても 盛り上がったイベントとなりました。

特にクジラ汁は、はじめて食べる方や、懐かしがって食べる方、はたまた 「自分の家ではカレー味だ!」という方もいる等、やっぱりお客様との会話は 楽しいと実感するイベントでした。 (納谷)





I 0月2,3,4日の二泊三日でインバウンドモニターツアーの受け入れを行いました。日本在住のフィリピンの方2名と旅行会社の方2名が来訪され、栃尾や一之貝、荷頃地区でしかできない体験を楽しみました。体験の中では北荷頃のおばあちゃん宅にお邪魔して抹茶と交流を楽しんだ事がとても印象に残ったそうで、おばあちゃんのおもてなしの心が通じ、喜ばれた事が私たちも嬉しく思いました。

又、どぶろくを自分で仕込む「どぶろく仕込み体験」も行いました。

その後、田中杜氏が温度管理を行いながら発酵、熟成させ完成したどぶろくを 発送しました。仕上がったどぶろくは一つとして同じ味が無く、お届けした どぶろくの味比べをしたり、長岡や荷頃地区の旅行話に花を咲かせてくれる 一助になれればと思います。



これからも一之貝や荷頃地区、栃尾でしか感じる事の出来ない体験を通じて、この地域が大好きになってくれる人が増えたらいいなと思います。(納谷)

UNEの活動がテレビで放送されました!

6月からUNEへのテレビ取材が立て続けに入り、IO月もUXとNSTから取材を受けました。 特にI0月の放送では入ったばかりの方や総合高等支援学校の実習生の方もインタビューにしっかりと 答えていて、とても素敵な放送となりました。

いずれの放送もウネハウスに来て頂ければ見れるようにしてありますので是非お越しください。(納谷)

キッチンカー「畝家」出店情報!

★トッピィ赤飯販売

11月9日(木) 9:00~15:00

今回は希少なお米・大正もちを使用した「贅沢とちお醤油赤飯」です! ウネハウスでも予約販売をいたしますのでご連絡ください。

★アオーレ長岡:お弁当販売 ※出店日はホームページをご確認ください。



~ おしらせ ~

○ UNE券がリニューアルします! ○

UNEの通貨・UNE券のデザインが新しくなりました。

イラストはジャンボカボチャ等の絵を描いたボランティアの方にお願いし、 新鮮で華やかな見た目に一新しております。従来のUNE券と同様に使用でき、 順次切り替える予定です。※従来のUNE券も今まで通り使用できます。



<u>今月の送迎サービス予定</u>

- <u> 買い物送迎サービス<原信・コメリ等> 11月2日(木)、16日(木)</u>
- **& 温泉送迎サービス<おいらこの湯> 11月14日(火)**
 - 13:10 軽井沢集落開発センター→13:15 ウネハウス→13:20 荷頃地区センター 帰還は15:30頃です。
- **四 病院送迎サービス:希望時間に送迎します。(8:00~16:00)**



- ◇ご利用希望の方は前日までにウネにご予約ください。
- ◇病院送迎はサービス会員対象となり、会員は随時募集しています。 どうぞお気軽に問い合わせ下さい。